



AL AQSA, THE FIRST MASJID OF MAURITIUS — FOUNDED IN 1805

## AL AQSA - SUNNI CENTRE

souhaite à tous

### EID MUBAARAK

Louanges à Allah, Qui nous a accordés les bienfaits du Ramadan, mois spécial de Sa Grâce, Sa Clémence et Sa Bénédiction. Et notre reconnaissance profonde à Hazrat Muhammad Mustapha (s.a.w), Dernier Prophète d'Allah, qui nous a montré la voie de la pureté, de la paix et du salut : Islam.

En ce jour d'Eid-ul-Fitr, aussi appelé Yaum-ul-Jaza'a (Jour de la Rétribution), Allah exauce certainement les doahs de ses créatures obéissantes à Sa volonté. En effet, combien sont-ils fortunés ces frères et soeurs qui ont obéi à l'ordre d'Allah de jeûner, de faire des prières et des actes de charité pendant tout le Ramadan: eux sont vraiment dignes de congratulations en ce jour.

L'Eid-ul-Fitr est un grand jour de réjouissances, après un mois de sacrifices, pour le milliard de Musulmans à travers le monde. Alors qu'il parlait des vertus de ce jour béni, le Prophète Muhammad (s.a.w), selon Tirmizi, dit qu'une des faveurs qu'Allah accorde aux rozédars, c'est leur purification totale, de sorte que, après le Namaz Eid, alors qu'ils retournent chez eux, la position des croyants est telle qu'Allah leur a déjà tout pardonné.

Un jour, au cours de son sermon de l'Eid-ul-Fitr, le Prophète d'Allah demanda à l'assemblée de Sahabas: "Qui sont les gens pauvres?" Des Sahabas répondirent que ce sont les personnes qui n'ont ni maison, ni vêtements et qui ne mangent pas à leur faim. "Non! dit Rassooulullah (s.a.w), les plus pauvres, ce sont ces Musulmans qui, le Jour du Jugement, comparaitront devant Allah avec, à leur actif, beaucoup de prières et de bonnes actions (ils accomplissaient le Namaz, observaient le jeûne etc) mais, en même temps, faisaient souffrir leurs prochains en médissant d'eux, en portant atteinte à leur honneur, ou avaient usurpé le droit d'autrui, ou encore infligeaient un mauvais traitement aux autres, etc: à cause de pareilles mauvaises actions, ils perdront leurs thawab, car Allah les offrira en compensation à leurs victimes sur la terre. Et Allah dira: "Ceci est Ma Justice. Pour tout le mal qu'un être fait à son prochain sur la terre, il doit le compenser en termes de bonheur au Ciel." Et si les belles actions et thawab de quelqu'un sont insuffisants pour dédommager ses victimes, alors Allah transférera sur ses épaules le fardeau des péchés de ses victimes.

Ainsi, les injustes qui, sur la terre, étaient riches par leurs belles actions et réalisations, deviendront subitement pauvres le jour du Jugement, totalement dépourvus devant Allah, Qui, alors, donnera l'ordre à Ses anges de les jeter en enfer. C'est vous dire que si un riche devenait pauvre sur la terre, il pourrait, redoublant d'efforts, se rattraper et redevenir riche mais le Jour du Jugement, si quelqu'un perd ses richesses, il les perdra pour de bon, sans la moindre chance de se rattraper (d'après Muslim et Tibrani Shareef). L'ibaadate, ce n'est pas seulement le Namaz, le roza, le sadqa ou d'autres bonnes actions; l'ibaadate c'est aussi s'abstenir de mauvaises actions. Car l'effort qu'on fait pour résister aux mauvaises actions est en soi une partie importante de votre ibaadate.

A la lumière de ce hadith, nous voyons que pendant le Ramadan par exemple, nous récoltons d'abondants thawab grâce à nos prières, sacrifices et actes de charité. Et cette récolte déterminante de thawab, nous devons la sauvegarder, avec une vigilance de tous les instants, contre nos propres faiblesses; si non, cette récolte, acquise au prix de durs sacrifices, changera de mains, causant notre perdition tandis que les victimes de nos excès se ront appelés à en profiter à notre place, conformément à la logique compensatoire de la Justice Divine. Voilà les enseignements importants que le Prophète d'Allah a donnés à ses compagnons le lendemain du Ramadan, aux premières heures de l'Eid-ul-Fitr, enseignements si riches en leçons et qui devraient faire réfléchir son oumma en tous temps, sur le sens véritable de la vie et du comportement humain fondé sur l'équité, la justice, le respect mutuel.

Hazrat Abdulla Ibné Umar (r.a) rapporte, selon Tirmizi, Bukhari et Muslim Shareef, qu'un jour, Rassooulullah (s.a.w), debout sur le mimbar, dit d'une voix ferme, dans son sermon: "Il y a des gens qui ont accepté l'Islam par la bouche, mais l'Islam n'a point pénétré leur coeur. Ne vous méfiez pas les uns des autres, car la méfiance est la racine de la fausseté et du mensonge. N'ayez pas de rancune, ni ennemité, les uns envers les autres. Ne soyez pas jaloux les uns des autres, ne vous adonnez pas à la médiance, n'épiez pas la vie intime des autres et n'essayez pas de surpasser votre prochain par des moyens malhonnêtes. Ne vous détournez pas des autres avec mépris, n'exploitez pas les faiblesses des autres, mais, ô les créatures d'Allah, vivez en frères suivant la volonté d'Allah. Si vous ne mettez pas un terme à vos mauvaises habitudes, Allah enlèvera la paix et la satisfaction de votre cœur et de votre esprit, et vous sombrerez alors dans la disgrâce sur la terre et le Jour du Jugement."

En ce jour de la Rétribution, qu'Allah fortifie notre volonté de poursuivre le bien et de nous abstenir du mal...

Quand Hazrat Ali (r.a) était le chef des croyants (Khalifatul-Muslemeen), il pria son aide (serviteur) de l'accompagner au marché, quelques jours avant Eid. Là-bas, Hazrat Ali (r.a) dit au serviteur de lui choisir un vêtement à l'occasion de l'Eid. Le serviteur, avec sagesse, porta son choix sur un habit élégant, digne d'un calife. Ensuite, Hazrat Ali (r.a) lui demanda de choisir un habit pour lui-même, et ce dernier choisit un vêtement d'après sa condition humble. Au matin du jour d'Eid, peu avant d'aller diriger les prières spéciales de cir- onstance, Hazrat Ali (r.a) demanda, par trois fois au serviteur: "Cet habit que tu as choisi pour moi, tu l'aimes?" Oui! répondit le serviteur. Alors Hazrat Ali (r.a) tendit son habit distingué à son serviteur, disant: "L'habit acheté pour toi, me suffira. Je t'offre en cadeau cet habit que tu as choisi pour moi." Le serviteur en fut étonné, et ému jusqu'aux larmes, mais Hazrat Ali (r.a) le rassura. Et ils allèrent ensemble au masjid, en ce jour d'Eid, le calife dans l'habit de son serviteur, le serviteur dans l'habit du calife.

Lorsque Hazrat Ali (r.a) entra dans la mosquée, son frère Aqill (r.a) lui dit, doucement à l'oreille: "Vous, le calife de l'Islam dans pareil habit! alors que vous allez diriger les prières spéciales et vous adresser à l'assemblée en ce grand jour?" Hazrat Ali (r.a) prit son frère par le bras et lui dit: "La grandeur de l'homme ne se mesure pas à la valeur de son habit, mais relève de la noblesse de son caractère et de sa politesse. Le Saint Qur'an dit: "Certainement, le plus noble d'entre vous auprès d'Allah est celui qui est le plus pieux parmi vous" (Sura: 49, V: 13). La société aime compartimenter les hommes en grands et petits mais, devant Allah, tous sont égaux. La distinction vestimentaire importe peu; seule compte la piété de l'homme. Je ne veux pas donner la mauvaise habitude aux hommes de juger un homme selon la qualité de son vêtement, car pour Allah souvent un homme humblement vêtu vaut mieux qu'un homme richement vêtu, dépendant de leurs degrés de piété. (Ibne Athir)

C'est bien ce même calife qui, un autre jour d'Eid, mangeait un morceau de pain sec quand arriva un Sahaba, qui lui dit: Eh Ali! Aujourd'hui, c'est jour de réjouissances; c'est là tout votre repas? "Et Hazrat Ali (r.a) de répondre avec sa grande humilité coutumière: "Oui, c'est un jour de grandes réjouissances, aujourd'hui. Mais, pour moi le vrai Eid, c'est le jour que je passe dans le respect de la volonté d'Allah et du Sunnat sans commettre le moindre péché".

Dans le firmament de l'Ahlé-Bait, il y a une autre lumière, Hazrat Syed Abdul Qadir Jilani (r.a) qui disait, à propos d'Eid: "Eid, c'est pas que vous soyez heureux, que vous portiez des vêtements neufs, que vous vous parfumiez et que vous fassiez un copieux repas; le vrai Eid, c'est quand vous rendez les autres heureux. Le chef des Awliya-Allah a aussi dit "Pour moi, le vrai Eid, ce sera le jour où je quitterai ce monde, accompagné de ma foi."

Pour terminer, mes chers frères et soeurs, je vous souhaite, une fois encore: EID MUBAARAK. Nous saisissons l'occasion pour faire un appel afin que l'Islam n'existe pas seulement sur les lèvres de bien des Musulmans, mais soit bien vivant dans nos coeurs, à chaque instant de notre vie.

C'était merveilleux de voir les masjid bondés de fidèles pendant le Ramadan, et nos soeurs aussi ont éclairé leurs maisons avec la lampe de leur foi. Ce printemps spirituel, nous pouvons l'étendre à tous les autres mois de l'année, car le Namaz est obligatoire sur chaque Musulman cinq fois par jour. Il va sans dire que si les Musulmans fortifient leur imaan comme ils l'ont fait avec dévotion pendant le Ramadan, ils oeuvreront pour leur propre succès et progrès ici-bas et dans l'akhirat.

Comme vous les savez, Al Aqsa-Sunni Centre publie régulièrement depuis plus de deux ans, un bulletin islamique dont l'émission est de 6000 exemplaires par semaine, distribués gratuitement à travers l'île. Puissiez-vous continuer à nous accorder votre co-opération pour que, insha Allah, nous poursuivions notre mission islamique avec la même assiduité et le même succès. Ameen.

LA FAMILLE SUHOTOO  
et le personnel de PFAFF CENTRE  
souhaitent un joyeux EID MUBAARAK à tous.

Syed Ahmad Ashraf JILANI  
Khatib, Masjid Al-Aqsa — Port-Louis.